

Historia de nuestros barrios



AYUNTAMIENTO DE GUADALAJARA



Barrio de Manantiales

En 1962 Guadalajara aprobaba su primer Plan General de Ordenación Urbana, limitando su área de desarrollo hasta la orilla meridional del Henares, aún a pesar que más allá del puente árabe existía una barriada obrera y una zona industrial surgida en torno a la Estación de Ferrocarril.

Es cierto que esta importantísima dotación, inaugurada el primero de junio de 1859, no cumplió con las expectativas creadas; de hecho, no sería hasta la apertura de los talleres de "La Hispano. Fábrica de Automóviles y Material de Guerra" en 1918 cuando el destino de estas tierras de la labor cambiaron de orientación.

En aquel mismo año, la barcelonesa Asociación Cooperativa Nacional de la Habitación Popular conseguía la licencia para construir un grupo de viviendas junto a la Carretera Nacional, a lo largo de la franja existente entre la fábrica de harinas "La Amparo" --adosada entonces al puente árabe-- y el arroyo de Cabanillas, y sobre los terrenos de la huerta del Clavero. Otro hito importante fue la erección en 1926 de la iglesia de la Sagrada Familia --ahora bajo la advocación de San Pablo--. Por el contrario, más del arroyo, las edificaciones de carácter industrial se erigieron en el costado occidental de la Estación, entre las vías y la calle Francisco Aritio, bautizada así en 1927 en agradecimiento al director de La Hispano.

No fue hasta 1963 cuando el promotor Manuel Solana Sanz logró convencer al ayuntamiento para cambiar el uso de los terrenos agrícolas de la huerta de los Manantiales en urbanos, y, así, dar forma a la Unidad Residencial del mismo nombre. Durante la década de los setenta se fueron levantando los bloques de vivienda al ritmo de la demanda y siempre bajo unos precios muy asequibles.

En 1985 el ayuntamiento inició los trámites para cubrir una de las principales demandas de sus habitantes, la prolongación de la calle Julián Besterio y la construcción de un puente sobre el Henares que permitiera la conexión con el Balconcillo. Esta infraestructura posibilitaría, además, la expansión de los Manantiales y la paulatina ocupación de los terrenos que antaño fueron Parque del Servicio de Aerostación y huertas de labor con nuevas viviendas y dotaciones.

En los últimos ejercicios se han mejorado en mucho aquellos barrios y Unidad Residencial; así, entre las principales actuaciones, podemos citar la reforma integral de la calle Francisco Aritio o la transformación del histórico Taller de Globos en un moderno centro de familia.



El barrio de los Manantiales ocupa los terrenos que antaño fueron Parque del Servicio de Aerostación, el histórico Cuartel de Goblos es ahora un moderno centro de Familia

